
Museumsverein	Dorenburg	e.	V.	

Protokoll	

Mitgliederversammlung	23.03.2015	
 
 
 
Anwesenheit lt. beiliegender Liste 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende: 18:10 Uhr 
 
 
 
TOP 1 Begrüßung und Bericht des Vorsitzenden 

Herr Herbert Kättner begrüßte die anwesenden Mitglieder, die diesmal leider nicht in 
zahlreicher Zahl da sind. Er stellte Herrn Kevin Gröwig vor, der als Pädagoge im Museum 
beschäftigt ist. Er ist als Vertreter von Frau Anke Wielebski, der Museumsleiterin, anwesend. 
Herr Gröwig ist offiziell stellvertretener Museumsleiter und zurzeit kommissarisch 
Museumsleiter, so lange Frau Wielebski in Mutterschutz ist.  
Zwei Mitglieder haben sich per Brief von der Mitgliederversammlung entschuldigt. Herr van 
Vlodrop bedauerte sein Fehlen und Herr Dr. Andreas Coenen entschuldigte sich, da er in 
Berlin weilt. Die beiden Briefe wurden verlesen. 
Es folgte eine Schweigeminute für das verstorbene Vereinsmitglied Herr Abels. 
Anträge zur Tagesordnung lagen nicht vor. 
 
Herr Herbert Kättner betonte, dass 2014 ein ausgezeichnetes Jahr für den Museumsverein 
war. Es war zwar sehr arbeitsintensiv, aber auch sehr erfolgreich.  
 Zu Beginn des Jahres konnten alle Mitglieder endlich den neuen Mitgliedsausweis 

erhalten. Nach einigen Schwierigkeiten erhielten auch die Familien den richtigen 
Ausweis. 

 Die neue Homepage ging online. Sie ist nicht nur neu, sondern auch informativer und 
moderner.  

 Wir haben uns als Verein auf verschiedenen Veranstaltungen präsentiert. 
 Die Dorenburgpost ist wieder erschienen. Im Dezember 2014 wurde sie im 

Niersboten veröffentlicht. Es besteht die Absicht, dies jedes Jahr im Dezember zu 
machen. So erhalten die Leser immer einen Rückblick auf das abgelaufene Jahr und 
einen Ausblick auf das neue Jahr. 

 Am 4.7.2014 war das Sommerfest. 
 Die Architekten des Eingangsgebäudes haben sich um einen Preis bei der Fritz-

Bender-Stiftung beworben. Diesen mit 20.000,00 Euro dotierten Preis haben sie 
erhalten und dem Museumsverein gespendet. 

 Wie üblich fand zum Ende des Jahres unser Adventkonzert - organisiert durch Herrn 
Brehmer - am 3. Adventsonntag statt. Es war diesmal sehr gut besucht. Der Dank für 
diese Veranstaltung geht an Herrn Jürgen Brehmer. 

 Zum laufenden Jahr 2015 kann schon gesagt werden, dass das Sommerfest am 
26.6.2015 sein wird. Das Motto ist "An der Nordseeküste".  

 Wir werden mit dem Kreis Viersen ein Kalenderprojekt starten. Dieser Kalender wird 
nur Bilder vom Museum enthalten. Zur Ansicht wurden einige andere Kalender als 
Muster den Anwesenden gezeigt. Die Auflage beträgt 1.000,00 Stück. Der Verein 
erhält 500 Stück davon. Sie werden zu einem Preis von ca. 15 Euro verkauft. Es ist 
aber beabsichtigt, den Mitgliedern einen Vorzugspreis von ca. 10 Euro anzubieten. 



Bei den Veranstaltungen am Weihnachtsmarkt sollen sie an einem eigenen Stand 
den Besuchern angeboten werden. Dazu benötigen wir die Mithilfe der Mitglieder. 
Bereits mit der Einladung zur Mitgliederversammlung erhielten sie einen Aufruf zur 
Aktivität. Leider lässt der Rücklauf noch etwas zu wünschen übrig. Eine Liste wurde 
dennoch durch die Reihen der Anwesenden gegeben mit der Bitte, sich dort 
einzutragen. 

 Zum Ende des Jahres ist wieder ein Adventkonzert geplant. Dies ist am 13.12.2015. 
 
 
TOP 2 Berichte 

 Geschäftsführerin 

 Schatzmeisterin 

Die Geschäftsführerin Frau Ursula Schürmanns verlas den Geschäftsbericht 2014 (s. 
Anlage) 
Die Schatzmeisterin Frau Birgit Jahrke verlas den Kassenbericht und erläuterte die 
Einnahmen in Höhe von 58.394,44 Euro und die Ausgaben in Höhe von 64,057,00 Euro. Mit 
einigen erklärenden Worten gab es keine Wortmeldungen zur Unterdeckung von 5.663,40 
Euro. 
 
TOP 3 Bericht der Kassenprüfer über die Kassenprüfung des Geschäftj. 2014 

Die Kasse wurde von Herrn Lofi und Frau Ey geprüft. Herr Jürgen Lofi ergriff das Wort: Der 
Verein verfügt über ein Festgeld- und ein Girokonto. Bargeld wird nicht geführt. Hinter jeder 
Buchung war der korrekte Beleg. Die Rechnungen waren inhaltsrechtlich ok. Herr Jürgen 
Lofi beantragte die Entlastung des Vorstandes. Es gab keine anderen Wortmeldungen. 
 
TOP 4 Entlastung des Vorstandes 

Herr Jürgen Lofi bat um Abstimmung: 
Ja: 17 Stimmen 
Enthaltung: 7 Stimmen 
Nein: 0 Stimmen 
Er stellte die Entlastung des Vorstandes fest.  
 
TOP 5 Wahl von 2 Kassenprüfern und zwei stellvertretende Kassenprüfer 

Vorschläge:  
Herr Manfred Wolfers 
Ja: 23 Stimmen 
Enthaltung: 1 
Nein: 0 
Herr Wolfers nahm die Wahl an. 
Vorschlag: Herr Manfred Kappenhagen 
Ja: 23 Stimmen 
Enthaltung: 1  
Nein: 0 
Herr Kappenhagen nahm die Wahl an. 
Stellvertretende Kassenprüfer 
Vorschläge: 
Frau Ey 
Ja: 23 Stimmen 
Enthaltung: 1  
Nein: 0 
Frau Ey nahm die Wahl an. 
Herr Jürgen Lofi 
Ja: 23 Stimmen 



Enthaltung: 1 
Nein: 0  
Herr Lofi nahm die Wahl an. 
 
 
TOP 6 Satzungsänderung lt. Anlage 

Herr Herbert Kättner erläuterte den Grund der Änderung. Aufgeführt wurden hier die neuen 
Absichten in der Dorenburg einen Aufzug ein zu bauen und die Dorenburg außen zu 
Renovieren und zu streichen. Daher sah der Vorstand sich dazu veranlasst, den § 2 neu zu 
verfassen. Es gab keine Fragen oder Wortmeldungen, daher erfolgte sofort die Abstimmung. 
Ja: 24 Stimmen 
Enthaltung: 0  
Nein: 0 
 
TOP 7 Termine 

Die Geschäftsführerin Frau Ursula Schürmanns verlas die Termine, zu denen sich der 
Museumsverein mit einem Stand einbringt, bzw. feiert: 
1. Mai historischer Mairitt Stand Kaffee und Kuchen 
26.6. Sommerfest unter dem Motto: An der Nordseeküste 
20.9. Erntedank mit großem Bauernmarkt, Stand mit Federweißem und Zwiebelkuchen 
27.9. Treckertreff, Stand Kaffee und Kuchen 
27.-29.11. und 4.-6.12. Weihnachtsmarkt, Stand mit Kalender und Büchern 
13.12. Adventkonzert 
 
TOP 8 Anträge 

Anträge zur Mitgliederversammlung lagen nicht vor. 
 
TOP 9 Verschiedenes 

Herr Kevin Gröwig präsentierte den Mitgliedern den kleinen Modellbausatz der geförderten 
Fachwerkhäuser und einen der Sitzstöcke, deren Anschaffung ebenfalls durch den Verein 
gefördert wurden. 
Er erläuterte das neue pädagogische Programm "mit Kluft, Beil und Säge". 
Ein Mitglied regte an, die Beschilderung zum Museum zu verbessern. Hierauf teilte Herr 
Gröwig mit, das dies zur Zeit schon geplant ist und auch bald umgesetzt wird. 
Ein anderes Mitglied beschwerte sich über den Zustand des Parkplatzes. Herr Gröwig gab 
an, das der Parkplatz nicht dem Museum, sondern der Gemeinde Grefrath gehört.  
 
Die Versammlung wurde um 18:10 Uhr geschlossen. 
 
 
 
___________________   __________________________ 
Herbert Kättner    Ursula Schürmanns 
1. Vorsitzender    Geschäftsführerin     
  
 

 


